



Les Échos du 7 mai 2023

5^e dimanche de Pâques



« *Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ;
personne ne va vers le Père sans passer par moi.* »

de l'Évangile selon saint Jean 14,6 – Messe du dimanche 7 mai 2023

BENOÎT XVI - REGINA CÆLI

Place Saint-Pierre - Dimanche 22 mai 2011

Chers frères et sœurs !

L'Évangile de ce cinquième dimanche de Pâques propose un double commandement sur la foi :

croire en Dieu et croire en Jésus. Le Seigneur, en effet, dit à ses disciples : « Croyez en Dieu, croyez aussi en moi » (Jn 14, 1). Ce ne sont pas deux actes séparés, mais un unique acte de foi, la pleine adhésion au salut opéré par Dieu le Père par son Fils Unique. Le Nouveau Testament a mis fin à l'invisibilité du Père. Dieu a montré son visage, comme le confirme la réponse de Jésus à l'apôtre Philippe : « Qui m'a vu a vu le Père » (Jn 14, 9). Le Fils de Dieu, par son incarnation, sa mort et sa résurrection, nous a libérés de l'esclavage du péché pour nous donner la liberté des enfants de Dieu et nous a fait connaître le visage de Dieu qui est amour : Dieu peut être vu, il est visible dans le Christ. Sainte Thérèse d'Avila écrit que « nous ne devons pas nous écarter de notre plus grand bien, de notre remède le plus efficace, qui est l'Humanité sacrée de Notre-Seigneur Jésus Christ ». Ce n'est donc qu'en croyant dans le Christ, en restant unis à Lui, que les disciples, dont nous faisons aussi partie, peuvent continuer son action permanente dans l'histoire : « En vérité, en vérité, je vous le dis — dit le Seigneur : celui qui croit en moi fera, lui aussi, les œuvres que je fais » (Jn 14, 12). [...]

Chers amis, l'engagement d'annoncer Jésus Christ, « le Chemin, la Vérité et la Vie » (Jn 14, 6), constitue le devoir principal de l'Église. Invoquons la Vierge Marie pour qu'elle assiste toujours les pasteurs et tous ceux qui, dans différents ministères, annoncent l'heureux Message du salut, afin que la Parole de Dieu se répande et que le nombre des disciples se multiplie (cf. Ac 6, 7).

Que votre cœur ne se trouble pas!
Croyez en Dieu, croyez aussi en moi.

Jean 14:1



Décès du père Jean Stern MS le 1^{er} mai 2023 :

Le père Jean Stern est né le 12 mars 1927 en Autriche dans une famille juive d'origine tchèque, non pratiquante. Même si ses parents n'étaient pas pratiquants, il a suivi à l'école primaire le catéchisme juif. Il en a gardé un excellent souvenir et ce qu'il y a appris a continué à être la base de sa religion... Mais sa mère, qui n'avait guère de formation religieuse, pour le sauver, voulut le faire baptiser... Il est devenu chrétien baptisé en mars 1941.

Il se sentait vraiment catholique et il eut envie d'être prêtre. Il fuit avec sa famille l'avancée des nazis. Il vécut néanmoins la déportation de ses deux parents : son père est arrêté le 14 mai 1941 et déporté à Auschwitz, fin juin 1942, où il mourra en août, très probablement gazé. Sa mère s'enfuit à nouveau avec lui en zone non occupée et trouve refuge près de Grenoble grâce à des amis. C'est ainsi qu'à 15 ans il s'est retrouvé en Isère : c'est alors qu'il découvre La Salette. À 16 ans, sa maman est emmenée à Drancy, puis déportée et il ne la reverra plus.

Il est accueilli par un collègue catholique, le Rondeau-Montfleury. C'est à ce moment-là qu'il entre dans un séminaire (en classe de seconde) chez les missionnaires de la Salette sous un nom d'emprunt (Jean-Marie Marque) ; les responsables connaissaient cependant son identité. Après sa formation, il a été ordonné prêtre le 5 juillet 1953.

Il a enseigné l'anglais dans un petit séminaire pendant treize ans, puis il fut archiviste de la congrégation des missionnaires de la Salette à Rome pendant 31 ans. C'est un intellectuel passionné d'histoire et de spiritualité (docteur en théologie). Il a publié des ouvrages dans divers domaines : *Bibles et tradition chez Newman* (1967) ; *La Salette Documents authentiques (1980-1991)*, « *Jean-Paul II et le mystère d'Israël* » (*Parole et Silence*, 2015)... Il était toujours motivé par divers projets. De son parcours, marqué profondément par l'horreur nazie, il ne garde aucun ressentiment, aucune haine. Le pardon qui n'inclut pas l'oubli est pour lui fondamental, fidèle en cela au message de la Salette qui est centré sur la réconciliation.

Le 1^{er} mai 2023, il a achevé son pèlerinage terrestre et il est entré dans son repos éternel.

P. Wenceslas MS

Cette semaine :

- Mardi 9 mai : Retraite de Première Communion à l'aumônerie de Saint-Égrève pour 23 élèves (dont 7 collégiens) de l'institut scolaire catholique Bayard.
- Mardi 9 mai : **Concert d'orgue à 12h30 avec l'organiste Eric LEBRUN**, organisé par l'association des amis de l'orgue de l'église Saint-Louis. Entrée libre / Libre participation.
- Mercredi 10 mai de 18h30 à 20h : **Cycle de rencontres Mission Angelus / Mission Ismérie : Apprendre à répondre aux questions des personnes issues de l'islam, qui s'interrogent et qui sont en recherche spirituelle.** 17h15 : messe à Saint-Louis, suivie d'un temps d'accueil dès 18h à la Maison Paroissiale (interphone, 1er étage, salle Magnificat) ; Topo puis échanges à 18h30 sur le thème "Dieu et la violence (dans le Coran et la Bible)" --- Renseignements, inscription : 06 68 30 17 77 --- Entrée libre.
- Vendredi 12 mai : Les Pèlerins de l'Eau Vive à 17h au Centre Œcuménique Saint-Marc. Messe à 18h.
- Dimanche 14 mai : **Messe de Premières Communions** des 23 élèves à 11h30 en l'église Saint-Louis.

Dans les prochaines semaines :

- **Solennité de l'Ascension le jeudi 18 mai**
 - **Dans la paroisse**, messe aux horaires du dimanche. Pas de messes anticipées !
 - Passer la fête de l'Ascension à l'ombre de **l'abbatiale de Saint-Antoine**, entre messe, procession et vénération des reliques, pique-nique, enseignement..., un rendez-vous à vivre ensemble, organisé par le service Diaconie et Soins du diocèse et la paroisse Saint-Luc du Sud Grésivaudan. Rendez-vous à Saint-Antoine l'Abbaye !
- **Pèlerinage Solidarité / Fraternité des Pèlerins de l'Eau Vive** (mission catholique parmi les malades de l'alcool) : il sera du 8 au 11 juin à Lourdes sur le thème : "*Qu'on bâtit ici une chapelle*" avec la participation de Mgr Hubert Barbier, archevêque émérite de Bourges. *Inscription avant le 20 mai* : Marie-Claire Morand/ morandmarieclaire@yahoo.fr - 02 40 65 66 77
- **Pèlerinage diocésain à LOURDES** : du 20 au 25 juillet prochain en présence de notre évêque. Vous trouverez toutes les informations nécessaires sur <http://lourdes38.fr>. Questions : Lynda, Directrice des pèlerinages, 04 38 38 00 36 ou directionpelerinages@diocese-grenoble-vienne.fr

Un focus sur :



La Conférence de Fabien Revol, paroissien de Notre-Dame de l'Espérance, théologien et philosophe, à la Maison Paroissiale le **mercredi 24 mai à 20h**, sur le thème du '*Laudato Si*', *mieux connaître l'appel du pape François pour mieux répondre au cri de la terre et des hommes et préserver notre Maison commune*'.



La Brocante au profit des activités de la paroisse – 3 et 4 juin 2023 : Il est toujours temps de déposer des objets pour la vente : *vaisselle, objets de décoration, livres, objets religieux, tableaux sont aussi les bienvenus.*

Carnet de la paroisse : Avec tristesse, nous avons appris le décès de Jacqueline GREFFE, fidèle paroissienne et membre de l'ex-chorale de l'église Saint-Louis. Ses funérailles seront célébrées à l'église Saint-Louis le mardi 9 mai à 14h30. Nous exprimons notre reconnaissance à Mme Greffe pour son service dans notre paroisse et notre sympathie à ses proches. Nous les assurons de nos prières.



La collecte 2023 du Denier de l'Église en Isère : Le denier est destiné à assurer la vie matérielle des 168 prêtres, 4 séminaristes, 66 laïcs salariés du diocèse et 20 religieux et religieuses actifs dans nos paroisses afin qu'ils aient les moyens de vivre et d'agir et faire connaître la Bonne Nouvelle ! Pour faire un don : voir www.finances.NDEsperance.com

Paroisse Notre-Dame de l'Espérance

2, rue de Sault, 38000 Grenoble

Tél : 04 76 87 27 82

mardi à samedi de 10h à 12h

mardi et jeudi de 15h à 17h

Mél : secretariat@ndesperance.com

Web : www.ndesperance.com



Inscription à la Lettre-Info : lettre-info.ndesperance.com

La paroisse ne vit que de vos dons pour témoigner de la Miséricorde de Dieu ! Merci de votre aide !